
令和７年３月21日 

 

幕別町議会議長 寺林 俊幸 様 

 

広報広聴委員会委員長 小田 新紀 

 

議員派遣結果報告書 

令和６年12月17日に決定されました議員派遣について、次のとおり報告

する。 

記 

１ 派 遣 名 

令和６年度幕別町議会報告＆意見交換会 

２ 目  的 

議会活動の状況及び町政の状況を町民に報告及び説明するとともに、 

町民の意見等を聴取し、議会の運営改善と政策提言の充実を図るため。 

３ 派遣場所 

  幕別町役場３階会議室（幕別町本町130番地１） 

忠類ふれあいセンター福寿（幕別町忠類白銀町384番地10） 

４ 派遣期間 

令和７年２月５日、８日（２日間） 

５ 派遣議員 

委員長 小田新紀  副委員長 石川康弘 

委 員 畠山美和、塚本逸彦、長谷陽子、酒井はやみ、藤谷謹至、 

藤原 孟 

議 員 山端隆治、内山美穂子、荒 貴賀、野原惠子、岡本眞利子、 

小島智恵、田口廣之、谷口和弥 

  議 長 寺林俊幸  副議長 中橋友子 

（以上18人） 

  （令和７年２月５日は、谷口和弥議員欠席） 

６ 派遣内容 

 ⑴ 令和６年度幕別町議会報告＆意見交換会事前研修（２月５日） 

  ・場所  幕別町役場３階会議室 

 

 
 

 

 

 

 

 



  ・内容  議会報告＆意見交換会の進め方や役割分担について、資料 

に基づき、小田広報広聴委員会委員長が説明を行い、議員の 

共通理解を図った。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   （役場３階会議室） 

 

 ⑵ 令和６年度幕別町議会報告＆意見交換会（２月８日） 

・場所  忠類ふれあいセンター福寿 

幕別町役場３階会議室 

  ・内容  別添「令和６年度議会報告＆意見交換会報告書」のとおり 



 
 

 

令和６年度 

議会報告＆意見交換会 

報告書 
 

 

令和７年２月８日(土) 開催 

 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  
幕 別 町 議 会 

 
 

（忠類会場） （幕別会場） 
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１ 開催状況 

開催日時 会 場 参加人数（人） 

２月８日(土) 

10時00分～11時25分 

忠類会場 

（ふれあいセンター福寿 多目的ホール） 
17 

２月８日(土) 

14時30分～15時53分 

幕別会場 

（幕別町役場 ３階会議室） 
13 

 

 

２ 会議録（概要） 
【意見交換の内容】 

 

グループ「いぬ」    （忠類会場） 
 

１ 道路状況が悪い、町道が補強されていない等 

２ 防災と災害 

国道と並走して町道を作ると、災害の時、国道渋滞を防ぐため逃げ道に誘導する。 

３ NHKの受信料の集金ついて 

４ 観光振興について 

丸山展望台ができてからおよそ35年。日高山脈の景観が素晴らしかったが、今は

木が生い茂り日高山脈見えなくなっている。 

白銀台スキー場に人工降雪機を導入して集客に繋げていくと観光振興に役立つ。 

 

観光振興についての意見が多いことから、観光に絞った話合いをした。 

忠類は本町と違って観光資源がある（丸山展望台、シーニックカフェ、道の駅、

スキー場、公園、キャンプ場）。 

特にキャンプ場は、１か月も利用する家族が毎年本州から来ていたが、利用料金

がかかるようになり来なくなった。この方たちは、洗濯機と昼食等で十勝ナウマン

温泉ホテルアルコを利用、また、道の駅やJA忠類の野菜直売所を利用していた。忠

類での盆踊り等の行事にも参加し、地域の活性化に貢献してくれていた。 

NHK（全国放送）のパーソナリティの方が、「白銀台スキー場は小さいけれどとて

も素敵なスキー場です」と発言し、PRしてくれた。 

観光スポットを見直して整備し、キャンプ場が有料になったことの検証をしてほ

しい。 

 
 

グループ「ぞう」    （忠類会場） 

 

①今後のコミュニティについて、冠婚葬祭でのつながりがなくなった。 

  ⇒ まとまらない。うすれている。神社活動が中心になった。 

    女性の参加によって集まる人数が違う。 

②学校施設老朽化、生徒減少による複式化と教員数の減少も、総合授業の中で地域の
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魅力を発信して活性化に役立てる。 

  ⇒ 地域で育って、将来、ふるさとに帰ってくる道は、魅力を子どもたちに紹介し、

地域を自慢できるものがあることを発見、発信する。 

    忠類観光施設の工夫もすべき。 

③道路・河川の維持について、安全運行、災害予防のために対応すべき。 

  ⇒ 街路樹・個人の樹木からの落ち枝等を、通学バス運転手が跡片付けしている。

強風時のパトロール強化で安全維持を。 

河川維持についても、予算がないという言葉で答えとしないこと。 

④合併20年、旧忠類村の活性化を。 

  ⇒ 忠類晩成牧場（ロケット）第２発射場としてオファーがある。 

忠類インターチェンジ周辺用地の活用を。 

 
 

グループ「くま」    （忠類会場） 

 

・丸山展望台の整備 

   開設当初の展望にしたい。 

 ・公営住宅の入居資格等 

   入居者が少ない。 

   資格の緩和。 

   環境（雑草等）が悪い。 

   空き部屋の活用。 

 ・高齢者の免許返納 

   幕別、札内にもあるコミュニティバスがあるといい。 

 ・生活支援ハウスの活用 

   現在９戸のうち、１戸一人の利用しかない。 

 ・除雪状況について 

   大雪の後の除雪のスピード感がない。 

   除雪後の視界が悪い。 

 ・街中にコミュニティ施設を 

   空家の活用で誰でも使える施設が必要。 

 ・景観が悪くなっている。 

   太陽光パネル等で景観が悪くなっている。 

 ・まくPayについて 

   利用できる箇所が少ない。 

   物価高騰対策で使えるように。 

   手数料分を負担してもらう。 

 ・空家の環境整備 

   教員住宅が空いている等、周辺の環境整備が必要。 

 ・熊の対策 

   猟銃を使える人が不足している。 

 ・機能訓練施設 

   トレーニング機材の充実。 

   介護認定なしでも利用できる。 

 ・健康について 

   100歳体操がなくなるようなので、継続してほしい。 
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   体操がコミュニティの場となっている。 

   機材がないので体操のDVDを見られない。 

 ・ふるさと納税 

   他町村との差があり、積極的にやってほしい。 

 ・地域おこし協力隊 

   忠類にいないので、人数を増やして。 

 
          

グループ「とら」    ＆「うさぎ」   （幕別会場） 

 

・札内地区 

   帯広市から近い地の利を生かして大型の商業施設（ショッピングモール）を誘致

しては。 

・糠内地区にコンビニやニチレイの自販機を誘致しては。 

・忠類地区 

   買い物や交通の利便性を高めてほしい。スーパーマーケット。ニチレイ（冷凍）

自販機。 

・議会だより 

   判断の分かれた議案の論点を表示すべきでは。 

・R38について 

   相川地区、セイコーマート跡にトイレ設置。４車線化。道の駅の設置（なぜ札内

地区にないのか）。 

   百年記念ホールの南側の駐車場を有効に使ってほしい。 

   本町と札内の間の国道沿いが活用されていない。 

・合同墓の設置について 

   アンケート等で実態調査している。（昨今の社会情勢を踏まえて）設置しては。 

・LGBTQの対応 

   LGBTQに関わる動画を小中学生に見せる必要があるのか疑問である。教える必要

はないと考える。 

・SNSの年齢制限が必要だ。 

   小中学生に対して、YouTubeなど動画の規制の必要性がある。 

・コミバス 

札内と本町間へ運行を。 

・廃校跡地を活用してほしい 

   （長沼町を例にとって）視察しては。 

・十勝川に橋を 

   札内くらいに、木野に向かって。 

 
 

グループ「うま」    （幕別会場） 

 

１ 農地法の変更で農業者でなくても農地を所有できるようになった。 

  ⇒ 農地は農家に持たせるべき。 

２ 認知症の理解を深めるべき。 

  ⇒小さい子どもと認知症の方とのかかわりを深める。 
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    環境を作る。偏見を無くする。若い人に興味を持ってもらう。 

３ 不登校も同じ。 

  ⇒ 居場所づくり 

４ スポーツ合宿 

  ⇒ 観光につながる。 

５ 住民とのつながりをどうすべきか。 

  ⇒ 今回この大雪で、除雪で近隣のつながりが深まった。この機会をチャンスと捉

える。 

    オリンピアンの日（火）を設定して、町内会を聖火でつなぐリレー（RUN伴主

催か）方式で巡回する（オリンピアンの参加を求めて）。 

    町内会・近隣とのつながりに若い人を巻き込んで、いいことがあると知らせる。 

 
 

グループ「ひつじ」    （幕別会場） 

 

１ 地域防災・町内会活動について 

  町内会活動が会員の高齢化、公営住宅などお一人様が多い。 

  役員のなり手不足、今後の存続が難しい。 

  町内会に対する若い人たちの関心がない。 

  町内会に任せきりではなく、町の関与も求めたい。 

２ 障がい者の就労場所の確保 

   障がいを持つ人たちが生きやすい幕別になるような整備・就労場所の確保などを

考えてほしい。 

   就労支援Ａ型の事業所が少なく、町の支援を求めたい。 

   障がいを持つ方の自立支援の取組（アクセシビリティ）と現状について 

 ３ 子育て・少子化・不登校 

   子育てしやすいまちづくりを、紙おむつの提供・保育所の無償化 

   幕別町の少子化対策は。 

   不登校問題。 

 

 途別小学校閉校後の利活用について。 

 地域活動の拠点として人が集まれる場所に。 

 

 コミュニケーションがとりづらい社会である。 

 地域で気軽に集まれる場所が多くあればいいのでは。 
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【グループワーク】 

 

   
グループ「いぬ」                  グループ「ぞう」 

 

   
グループ「くま」                  グループ「とら」＆「うさぎ」 

 

   
グループ「うま」                   グループ「ひつじ」 
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【発表】 

 

   
グループ「いぬ」                  グループ「ぞう」 

 

   
グループ「くま」                  グループ「とら」＆「うさぎ」 

 

   
グループ「うま」                   グループ「ひつじ」  

 

 



％）

（人、％）

※ 複数回答あり （件、％）

問３　議会報告＆意見交換会の感想をお聞かせください。

1

2

3

1その他

24

7

2 8.3

（回答率 80.0

※　記載いただいた内容を掲載

50代

40代

30代

41.7

29.2

10

チラシ

計

4.2

問１　あなたの年齢は？

割合

問２　議会報告＆意見交換会の開催は何で知りましたか？

1

9

7 28.0

10代

　　３　参加者アンケート 集計結果【全体】

計

4.0

回答数

7

30

20代

25

　参加者数

　アンケート回答数

70歳以上

60代

1

4.2

8.3

年齢

0

36.0

議員・知人の紹介

24

割合

28.0

4.0

100.0

0 0.0

無回答 1 4.2

項目

議会だより

ホームページ

1

2

新聞報道

100.0計

0.0

自分はまだこの地域に不慣れですので、町の方の声をあまり聞く機会がなかったのですが、いい
機会だったと思います。ありがとうございました。

楽しかったです。自分なりにもいろいろと考えていきます。

具体的な解決策を出されている方が多くて、アイディアマンがたくさんいるのが、幕別町すごい
なと思いました。大変良い時間でした。

10

7

2

1

1

2

0

1

0 5 10 15

70歳…

60代

50代

40代

30代

20代

10代

無回答

7

1

0

7

9

1

0 2 4 6 8 10

議会だより

ホームページ

新聞報道

議員・知人の紹介

チラシ

その他

7 



4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

問４　議会報告＆意見交換会の時間はどうでしたか？
（件、％）

無回答 8.3

計

日頃思っている事柄をお話しできて、大変有意義でした。

時間がもう少し欲しい。

大変有意義でした。

項目

2

短い

24

議員の皆さんと直接お話ができて良かったです。地域の細かい情報や悩みを伝えられたこと。

地域のいろいろな話が聞けて良かったです。忠類地域の活性化のためにご尽力いただければと思
います。特に高齢化、少子化については策を講じる必要があるように思いました。

グループワーク良かったです。

100.0

9 37.5

ちょうど良い 13 54.2

時間的に短い。

地域活性化（神社維持について）幕別も一緒。

考えの違う人の話が聞けて良かった。

昨年よりも時間が短いように感じました。もっと話がしたかったです。

多くの意見を聴くことができて、とても良かったです。

たくさんの意見があり、本当にうなずける言葉がたくさん聞かれました。自分が思っていること
についても同じ考え方で同調してくださる方もいらっしゃり、うれしい会でした。

短時間にて発言できたことは良かった。テーマの絞り込みが必要。

一人ひとりの議員が何を目指して議員になったか。一度も発言、質問をしない議員がいると聞き
ますが、是非、行政や国、道に対する提言も含めて、職責を全うしてほしい。

回答数 割合

長い 0 0.0 0

9

13

2

0 5 10 15

長い

短い

ちょうど良い

無回答

8 



問５　町議会の本会議をご覧になったことはありますか？
※ 複数回答あり （件、％）

問６　「まくべつ議会だより」を読んでいますか？
（件、％）

問７　町議会のホームページをご覧になったことはありますか？
（件、％）

項目 回答数

54.2

傍聴した 3 12.0

インターネット中継（録画）で見た

25 100.0計

24.06

見たことがない 10 41.7

計 24 100.0

よく見る 0.0

0.0

計

ほとんど読まない

100.024

10 41.7

見たことがない 15

0

60.0

項目 回答数 割合

いつも読む

割合

13

無回答 1 4.0

無回答 1 4.2

無回答 2 8.3

ときどき読む

0

知らない 0 0.0

ときどき見る 12 50.0

項目 回答数 割合

3

6

15

1

0 5 10 15 20

傍聴した

インターネット中継（録画）…

見たことがない

無回答

13

10

0

1

0 5 10 15

いつも読む

ときどき読む

ほとんど読まない

無回答

0 

12 

0 

10 

2 

0 5 10 15

よく見る

ときどき見る

知らない

見たことがない

無回答

9 



問８　町議会議員に期待することはなんですか？
※ 複数回答あり （件、％）

1

2

問10　その他、議会報告会に対するご意見など（自由記述）　　

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

議会情報の発信 6 12.2

21 42.9

6 12.2

回答数

具体的政策の提言 15 30.6

割合

町民との対話

項目

少子高齢化が進み、地域の交流も少なく今後が心配。

これからも町民の方の声を聞いていただき、よい町にしてください。

こういう意見交換会は広く、たくさんやったほうがいいと思う。具体的な話をして町民の意見が
多く取り入れられるのは、幕別町のＰＲにもなり、絶対に良い方向に行くと思うので。

来年度も開催してほしい。

若者の力を借りて、町を盛り立ててほしい。

計 49 100.0

政策提言に力を入れてもらいたい。

町民の意見を重視

※　「その他」としていただいた記載内容

町政への監視機能

町民の目線で考えてほしい。

その他

町内隔てなく、町内住民とのふれあいの機会を増やしていただきたい。

幕別町（忠類地域）の発展のためにどうぞよろしくお願いいたします。

住んでいて良かった魅力ある町をつくってください。

意見交換会に出たこと、進めていってほしいと思います。

意見交換会にて、町にどのように反映させていくのか。具体的な提案と行動が必要。

1 2.0

6

15

21

6

1

0 5 10 15 20 25

町政への監視機能

具体的政策の提言

町民との対話

議会情報の発信

その他

10 




